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Кто они, эти люди на электросамокатах?
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Слухи словно мухи
Помните, как пел Высоцкий: «И, слов-

но мухи тут и там, ходят слухи по домам, а 
беззубые старухи их разносят по умам, их 
разносят по умам!» 

Я опять про слухи о вакцинации. Удиви-
тельно, но они по-прежнему продолжают 
распространяться из-за чьей-то дремучей 
безграмотности, реально нанося вред 
большому делу создания коллективного 
иммунитета. Честное слово, сначала было 
смешно на нелепые страшилки, а сейчас 
всё это стало раздражать. 

Не утихают разговоры о «жидких чипах», 
которые вводят нам под кожу под видом 
вакцины. Конечно, ведь у спецслужб нет 
другого способа следить за нами. И секрет-
ные лаборатории, видимо, именно поэтому 
разработали особое вещество, которое спо-
собно передавать всю информацию о нас. 
Да любой самый рядовой айтишник скажет, 
что создать микрочип, тем более наладить 
систему передачи им информации куда-то 
в «центр» – процесс очень сложный и 
дорогой. К тому же еще жидкий чип, да 
такой мелкий, что пройдет через иголку 
шприца – ууу! Но главное, зачем? А то мы 
сами про себя не выкладываем тонны по-
стов в соцсетях о своих кошках, шашлыках, 
рассаде огурцов и прочие «очень важные 
сведения», ожидая при этом одобрения в 
виде сердечек. Хочется спросить у тех, кто 
боится «вакцинации-чипирования»: да 
кому вы нужны?

Или новая волна слухов: от прививки 
массово отнимаются ноги. Якобы уже 
сотни случаев, даже у молодых, особенно 
у солдат-срочников, бесправных и без-
вольных, которых в приказном порядке 
заставляют вакцинироваться. Где они? 
Кто-нибудь знает лично такие примеры? 
Фамилии назовите. Нет! Как правило, в 
ответ слышится невразумительное «да, 
их сейчас скрывают, чтобы не портить 
статистику» или «да, это мне рассказал 
знакомый двоюродной тещи брата деверя» 
и так далее. Конечно, всегда найдется ка-
кая-то доля процента негативной реакции 
организма на общем фоне положительных 
результатов. Риски такие же, как при лю-
бых новых лекарствах. Список побочных 
эффектов есть на каждом препарате, и он, 
как правило, гораздо больше, чем у «Спут-
ника V». Но почему же вы смело покупаете 
чудо-таблетку в аптеке, даже если никогда 
раньше не принимали ее? 

«Вакцина Гамалея не проверена, сде-
лана наспех, на нас ее и испытывают». 
Невежд нисколько не смущает, что Ни-
колай Фёдорович Гамалей, выдающийся 
ученый, умер задолго до пандемии коро-
навируса, что научно-исследовательский 
институт назван в его честь, потому что 
он сделал невероятный прорыв в имму-
нологии. А сотни нынешних ученых тоже 
внесли огромный вклад в развитие науки 
и в кратчайшие для такого опыта сроки 
разработали вакцину, способную спасти 
миллионы жизней. Многие не просто не 
спали-не ели, а отдавали все силы, здоро-
вье и даже жизнь. 

А то еще более бредовое: эта вакцина 
не развивает иммунитет, а наоборот, уби-
вает его, чтобы как можно больше людей 
убрать, особенно пожилых. Зачем? Ясное 
дело – чтобы не платить им пенсию, денег 
же в стране нет. Слухопроизводителям 
нисколько не мешает ни жесткость вер-
сии, ни противоречие самим себе. Вы уж 
определитесь: все-таки убивает или не 
существует вообще? 

Пусть глупые и невежественные исте-
рики остаются при своём, но почему же 
умные, грамотные, здравомыслящие люди 
ведутся на всё это и не прививаются? Или 
они всё же не такие?

Ольга Хрисанова

Частный сектор, который занимает 
чуть ли не половину территории города –  
особый мир. Кто-то считает его анахро-
низмом, кто-то, наоборот, говорит, что 
ивановцам повезло: можно жить неда-
леко от объектов социальной и прочей 
инфраструктуры и в то же время – близко 
к природе, и не в человейниках, а в своем 
доме, не завися от управляющих компа-
ний и прочих посредников. Здесь соседи 
прекрасно знают друг друга, а многие про-
блемы нередко решают всем миром, даже 

не привлекая городские власти. Выкосить 
траву, провести субботник, сделать зимой 
детям горку или почистить снег у дома 
пожилого соседа – это норма жизни. 

Но есть в частном секторе и хрониче-
ские проблемы, которые не решались еще 
со времен Советского Союза. Основные, 
пожалуй, – дороги и освещение. 

Пылящие летом и раскисающие в 
межсезонье грунтовки в последние 7–10 
лет городские власти периодически засы-
пают щебнем или асфальтовым грануля-

том, но это решение на три-четыре года. 
По данным администрации города, почти 
2/3 автодорог местного значения в Ивано-
ве – это дороги частного сектора. Только 
силами города привести их в порядок не 
удалось бы никогда. Однако благодаря 
национальному проекту «Безопасные 
качественные автодороги» у мэрии появи-
лась возможность создавать комфортные 
условия не только для жителей кварталов 
многоэтажной застройки. 

В ЧАСТНЫЙ СЕКТОР ПРИХОДИТ АСФАЛЬТ 
Почему часть жителей опасается проблем?

Продолжение на стр. 4

текст: Екатерина Сергеева 

Официальные места для купания будут организованы в трех 
парках: «Харинка», имени В.Я. Степанова и Революции 1905 года. 
Их уже проверила специальная комиссия, в которую входят 
представители комитета по культуре, управления ГО и ЧС и Цен-
тра ГИМС. Необходимо еще дождаться экспертного заключения 
качества воды в акваториях.

Пробы воды из Уводи и Талки специалистами регионального 
центра гигиены и эпидемиологии были взяты на исследование 
в середине мая, результаты должны прийти в ближайшее время. 
До этого можно находиться в зоне у воды, но с соблюдением 
существующих антиковидных регламентов.

Еще до официального открытия купального сезона в пар-
ках начали работать спасательные станции. «Все спасательные 

станции укомплектованы лодками и катерами, в наличии кру-
ги и жилеты для оказания помощи при чрезвычайной ситуа-
ции», – рассказал начальник городского спасательного отряда 
Леонид Большаков.

Сотрудниками горадминистрации, ГИМС и полиции 
будет осуществляться патрулирование водоемов. Чтобы 
предотвратить несчастные случаи, ежедневно специалисты 
будут осматривать водные объекты, на которых купание 
запрещено.

По словам директора парка имени В.Я. Степанова, к летне-
му сезону начали готовиться заранее. С помощью водолазной 
группы проверено и очищено дно реки, в настоящий момент 
выставлены границы заплывов и детской купальни.

КУПАТЬСЯ ПОКА 
НЕ РАЗРЕШЕНО!

Традиционно сезон начинается с 1 июня
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Доступный спорт
Дорогие читатели! На прошлой неделе были отобраны 

школы, в которых запланирован ремонт спортивных залов. 
Это школы № 6, 8, 20, 21, 29, 64, 65, 66 и 67, в 11-й школе 
обновим спортплощадку.

Это второй этап реализации регионального проекта 
«Спорт.Школа.Город». В прошлом году провели ремонт 
залов в 17 школах, еще в трех – установили уличное спор-
тивное оборудование.

Кроме этой программы, в рамках работы с депутатами 
в этом году в 42-й и 63-й школах планируем завершить 
работы по оборудованию спортивных площадок, а в 49-й 
и 22-й – начать первый этап строительства. Приступаем 
также к торгам по строительству уличного стадиона с 
искусственной травой в 8-й школе в рамках федерального 
проекта «Спорт-норма жизни».

Планов много – продолжаем развивать сеть открытых 
городских площадок для занятий физкультурой и спортом. 
Приходите заниматься, сейчас в городе уже 99 открытых 
локаций для занятий спортом, в том числе 40 – с комплек-
сами тренажеров.

Стараемся увеличивать количество бюджетных мест в 
городских спортивных школах, в том числе для занятий ип-
потерапией. Иппотерапия – это лечебное общение с живот-
ными для детей с особенностями здоровья: проблемами с 
опорно-двигательным аппаратом, расстройством аутичного 
спектра. Занимаются дети с 6 лет по показаниям врача, с мая 
количество бюджетных мест увеличили до 20.

Постепенно обновляем и сам манеж 11-й спортивной 
школы: в этом году закрываем контур – манеж будет пол-
ностью утеплен, в планах на следующий год косметический 
ремонт и замена окон. Следующим этапом обновим песок.

Пишите на почту редакции rk_news@mail.ru  
или СМС на телефон 8 (920)-340-70-55  
с пометкой «для Шарыпова».

«Кубок  
Рязанского Кремля»
Всероссийский турнир по тхэквондо «Кубок 
Рязанского Кремля» проходил с 21 по 23 
мая. На соревнования приехали более 
1500 спортсменов из 57 регионов страны. 
Ивановскую сборную представили 40 
воспитанников муниципальной спортивной 
школы № 7.
В очередной раз порадовал ивановский 
спортсмен Илья Данилов. Одержав четыре 
победы над спортсменами из Московской, 
Самарской, Воронежской областей и города 
Москвы, он занял первое место в своей 
возрастной группе.
Серебряным призером соревнований стала 
Полина Ким. Бронзовые медали завоевали 
Роман Тренин, Дарья Старикова, София 
Брюханова и Кристина Лысова.
Следующий старт у ивановских 
тхэквондистов уже через две недели. 
Нашим ребятам предстоит выступать 
на первенстве России среди юношей и 
девушек 12–14 лет в Белгороде.

30 мая завершается 
голосование за 
благоустройство 
общественных пространств
С 26 апреля уже проголосовало около 30 тысяч ивановцев.
В первой десятке территория парка имени Революции  
1905 года, липовая аллея на улице Революционной, 
территория стадиона «Северный», территория Молодежного 
сквера на проспекте Ленина. Также активно голосуют 
ивановцы за парк «Буратино» на проспекте Строителей. 
Напомним, голосование за благоустройство 
общественных территорий проходит на общероссийской 
платформе 37.gorodsreda. Проголосовать можно по 
двум категориям: за общественные пространства и за 
территории, благоустраиваемые в рамках общественных 
инициатив. 

100 случаев  
парковок на газонах
Такое количество нарушений выявлено 
сотрудниками управления муниципального 
контроля за май.
С 2019 года областной закон об 
административных правонарушениях 
позволяет привлекать нарушителей к 
ответственности. Согласно статье 6.24 
за размещение транспортных средств 
на озелененных территориях общего 
пользования (включая газоны, цветники), 
детских, спортивных площадках, 
расположенных на территориях общего 
пользования, налагается штраф до пяти 
тысяч рублей. Фактически запретной для 
парковки территорией является любое 
место с растительностью. 
Решение о предупреждении 
или наложении штрафа примет 
административная комиссия.
Свои обращения, связанные с незаконной 
парковкой автомобилей, ивановцы могут 
направлять на информационный портал 
иваново.рф., в инстаграм-аккаунты мэрии 
и управления муниципального контроля. 
Заявки принимаются при наличии адреса, 
даты и времени фиксации нарушения, а 
также фотографий с места парковки.

Опрессовка с минимумом 
отключений
АО «Ивгортеплоэнерго» проводит гидравлические 
испытания разводящих тепловых сетей. Опрессовка 
проходит как от источников теплоснабжения – котельных, 
так и при помощи мобильных опрессовочных установок.
«В этом году мы решили минимизировать отключения 
горячей воды там, где есть техническая возможность. 
Ремонтные работы, если есть повреждения, проводим 
оперативно, по горячим следам. ПАО «Т Плюс» также 
испытывает магистральные сети участками. Один участок 
будет в конце июля опрессован от ТЭЦ-3. Из-за этого 
микрорайоны ТЭЦ-3, Суховка, ДСК и Рождественский 
на пять дней останутся без горячего водоснабжения», – 
сообщил заместитель главы городской администрации 
Алексей Мягков. 
Планы опрессовок на разводящих трубопроводах от 
ТЭЦ-2 и ТЭЦ-3 выполнены АО «Ивгортеплоэнерго» на 
15%, от котельных – на 50%.

До свидания, школа!
26 мая для тысяч ивановских старшеклассников 
прозвенели последние звонки. В этом учебном году 
школы в Иванове оканчивают 1883 выпускника 11-х 
классов и 3691 выпускник 9-х классов.
На торжественной линейке в средней школе № 41 
побывали глава города Иваново Владимир Шарыпов  
и начальник городского управления образования  
Елена Арешина.
«Желаю выпускникам удачи и поменьше волнений на 
экзаменах, выбрать профессию по душе, – поздравил 
выпускников мэр. – Родителям и педагогам – выдержки и 
терпения, остался всего месяц – поддержим!»
«На подготовку школ города к новому учебному году из 
бюджета направили 115 млн рублей, по возможности будем 
стараться увеличить финансирование», – добавил мэр.
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Прозвенел 
последний звонок, 

наступила пора экзаменов
На этой неделе во всех общеобразовательных учреждениях 

города прозвенел последний звонок. Очень радует, что в этом 
году выпускники смогут в торжественной обстановке простить-
ся с родной школой, пусть и с соблюдением основных правил 
эпидемической безопасности.

В Иванове 49 муниципальных общеобразовательных 
учреждений и 4 частных, в которых обучается 41 868 детей и 
трудится 1881 педагог. Это отдельный мир, целая страна знаний 
со своими жителями, своими заботами и радостями. 

В жизни каждого человека есть эта удивительная пора –  
школьные годы, о которых мы храним самые теплые вос-
поминания. В какой-то период наступает время каждому 
ребенку, вооруженному школьными знаниями и умениями, 
сделать шаг во взрослую жизнь. В 2021 году последний зво-
нок прозвенел для 3691 девятиклассника и 1883 одиннадца-
тиклассников. 

На мой взгляд «Последний звонок» очень важный 
праздник. Именно на нем выпускники могут поблагодарить 
учителей за те знания, которые они им подарили, и зару-
читься моральной поддержкой перед экзаменами. А роди-
тели и учителя смогут приободрить и сказать напутствен-
ные слова ребятам, для которых наступает ответственный 
и сложный период в жизни. Этот праздник также помогает 
выпускникам немного расслабиться перед экзаменами и 
морально отдохнуть. 

Депутаты Ивановской городской думы приняли участие в 
школьных последних звонках, чтобы сказать напутственные 
слова выпускникам и поблагодарить родителей и учителей, 
которые всю душу отдают воспитанию молодого поколения. 

Хочется поздравить выпускников школ нашего города и 
пожелать им удачи на жизненном пути. Перед вами все двери 
открыты, вы сами выбираете, в какую из них войти. Но что бы 
вы ни выбрали, обязательно верьте в себя и свои силы, будьте 
решительны и настойчивы в достижении целей. Только от вас 
зависит, каким будет наше будущее.

Впереди у вас волнующая пора экзаменов. По сути это 
подведение итогов того, чему вы научились в школе. Поэтому 
не переживайте, вы всё знаете и умеете. Я уверен, что всё у 
вас получится. К тому же счастье не измеряется оценками. Нет 
одинаковых людей, которые хороши во всём. Просто нужно 
выбрать тот путь, идя по которому вы будете счастливы. 

Хочется сказать искренние слова признательности педаго-
гам и административному персоналу школ. Спасибо за любовь 
и знания, которые вы так щедро дарите нашим детям. Во мно-
гом вы помогаете родителям воспитывать молодое поколение, 
которое в будущем будет развивать наш город, регион и страну. 

Конечно же, последний звонок, это праздник и для родите-
лей, которые вместе с детьми, поддерживая и оберегая их, вхо-
дят в новый этап жизни. Наши дети – самые лучшие, и спасибо 
за это именно родителям, которые воспитывают, вкладывая в 
них всю душу и сердце, и занимаются их всесторонним раз-
витием. Главное, помнить, что наши дети подросли, и дать им 
возможность самим выбрать свой путь. 

Александр Кузьмичёв,  
председатель Ивановской городской думы

ГРАФИК ПРИЕМА ДЕПУТАТАМИ ИВАНОВСКОЙ ГОРОДСКОЙ 
ДУМЫ СЕДЬМОГО СОЗЫВА В ИЮНЕ

Личный прием граждан депутатами Ивановской городской думы временно проводится в дистанционном режиме. 
График можно уточнить по телефону 30-05-11

Александр КУЗЬМИЧЁВ 
Председатель Ивановской городской думы

11 июня, 09:00-12:00, пл. Революции, д. 4, общественная приемная председателя партии «Единая Россия» 
Д.А. Медведева, офис 33, тел. 59-46-57.

Галина БОЧКОВА
Заместитель председателя Ивановской городской думы

9 июня, 10:00-12:00, пл. Революции, д. 4, общественная приемная председателя партии «Единая Россия» 
Д.А. Медведева, офис 33, тел. 59-46-57.

Татьяна ПЕТРОВА
Заместитель председателя Ивановской городской думы

16 июня, 15:00-17:00, дистанционно по предварительной записи по тел. 8 915 849 67 89.

ПРИЕМ ИЗБИРАТЕЛЕЙ 
ПО ОДНОМАНДАТНЫМ ОКРУГАМ
Округ № 1: Евгений РУМЯНЦЕВ
7 июня, 15:00-17:00, 
пр. Шереметевский, д. 21 (ИвГПУ, 
приемная ректора), дистанционно 
по предварительной записи по тел. 
8 908 561 14 58
Округ № 3: Борис ШАЛЯПИН
24 июня, 16:00-18:00, дистанционно 
по предварительной записи по тел. 
8 901 683 35 65
Округ № 4: Елена РЯСИНА 
1 июня, 16:00-18:00, ул. Панина, 
д. 26а, прием граждан по 
предварительной записи 
(тел. 8 910 691 10 11, 8 910 691 15 
11, Дарья)
7 июня, 15:00-17:00, ул. Панина, 
д. 26а, прием граждан по 
предварительной записи 
(тел. 8 910 691 10 11, 8 910 691 15 
11, Дарья)
Округ № 5: Екатерина КОПЫЛОВА
15 июня, 14:00-17:00, дистанционно 
по предварительной записи по тел. 
8 903 889 28 56
Округ № 6: Игорь ВОЛКОВ 
28 июня, 14:00-16:00, дистанционно 
по предварительной записи 
по тел. 57-70-27
Округ № 7: Сергей ТОМС
3 июня, 15:00-17:00, дистанционно 
по предварительной записи по тел. 
8 905 109 20 20 (Юлия Сергеевна)
Округ № 8: Андрей МАГНИЦКИЙ 
25 июня, 09:00-12:00,  
пл. Революции, д. 4, общественная 
приемная председателя партии 
«Единая Россия» Д.А. Медведева, 
офис 33, тел. 59-46-57
Округ № 9: Андрей ЖЕГЛОВ
1, 15, 29 июня, 16:00-18:00, пр. 
Ленина, 114 (Центр культуры и 
отдыха ЦКиО), дистанционно по 
предварительной записи 
по тел. 8 910 669 50 05.
Округ № 10: Ольга ЧИБИЗОВА 
3 июня, 9:00-11:00, ул. Апрельская, 

д. 3 (школа № 14), дистанционно 
по предварительной записи 
по тел. 37-52-03.
Округ №11: 
Виктория ЗАИНЧКОВСКАЯ
7 июня, 14:00-17:00, пл. Революции, 
д. 4, общественная приемная 
председателя партии «Единая 
Россия» Д.А. Медведева, офис 33, 
тел. 59-46-57
Округ №12: Дмитрий Моисеенков 
4 июня, 09:00-12:00, пл. Революции, 
д. 4, общественная приемная 
председателя партии 
«Единая Россия» Д.А. Медведева, 
офис 33, тел. 8 (4932) 59-46-57
Округ № 13: Руслан МАМЕДОВ 
21 июня, 14:00-17:00, пл. 
Революции, д. 4, общественная 
приемная председателя партии 
«Единая Россия» 
Д.А. Медведева, офис 33, 
тел. 59-46-57
Округ № 14: Наталья КЛИМИНА
8, 22 июня, 10:00-12:00, 
дистанционно по предварительной 
записи по тел. 33-22-74
Округ № 15: Иван АНДРЕЕВ 
23 июня, 14:00-16:00, дистанционно 
по предварительной записи 
по тел. 8 930 345 03 29
Округ № 16: Владимир КОЗЛОВ 
23 июня, 10:00-12:00, пл. 
Революции, д. 4, общественная 
приемная председателя партии 
«Единая Россия» Д.А. Медведева, 
офис 33, тел. 59-46-57
Округ № 17: Ольга БЕЛОЛАПОВА 
2 июня, 10:00-12:00, пл. Революции, 
д. 4, общественная приемная 
председателя партии «Единая 
Россия» Д.А. Медведева, офис 33, 
тел. 59-46-57
Округ № 19: Анатолий ОМЕХИН 
28 июня, 14:00-17:00, 
пл. Революции, д. 4, общественная 
приемная председателя партии 
«Единая Россия» Д.А. Медведева, 
офис 33, тел. 59-46-57

ПРИЕМ ИЗБИРАТЕЛЕЙ ДЕПУТАТАМИ 
ИВАНОВСКОЙ ГОРОДСКОЙ ДУМЫ 
ПО ЕДИНОМУ ГОРОДСКОМУ 
ОКРУГУ ИВАНОВО
Альберт ГЕВОРГЯН
10 июня, 10:00-12:00, дистанционно по 
предварительной записи по телефону 
8-963-150-50-00
Александр БАКАКИН
3 июня, 10:00-11:45, пл. Революции, 
д. 6,10-й этаж, кабинет 1021, дистанционно 
по предварительной записи 
по тел. 8 906 512 67 76
Сергей МЕДВЕДЕВ
16 июня, 10:00-12:00, пл. Революции,  
д. 4, общественная приемная председателя 
партии «Единая Россия» Д.А. Медведева, 
офис 33, тел. 59-46-57
30 июня, 14:00-16:00, дистанционно 
по предварительной записи по тел. 57-70-27
Владимир СИНИЦЫН
2, 9, 16, 23, 30 июня, 16:00-18:00, 
дистанционно по предварительной записи 
по тел. 41-13-98
Виктор ЛИСИЦЫН
16 июня, 18:00-20:00, дистанционно 
по предварительной записи 
по тел.: 30-07-24, 8 980 687 50 02, Ольга
Нина ТРОИЦКАЯ
30 июня, 10:00-12:00, пл. Революции,  
д. 4, общественная приемная председателя 
партии «Единая Россия» Д.А. Медведева, 
офис 33, тел. 59-46-57
Артур ТАРАКЧЯН
8 июня, 14.00-17.00, 15 Проезд, д. 4, оф. 132, 
по предварительной записи 
по телефону 8 910 668 47 20
Евгений ЯЧМЕНЕВ 
18 июня, 09:00-12:00, пл. Революции,  
д. 4, общественная приемная председателя 
партии «Единая Россия» Д.А. Медведева, 
офис 33, тел. 59-46-57
3 июня, 16:00-18:00, дистанционно по 
предварительной записи 
по тел. 8 901 683 35 65.
Леонид ДЕНИСОВ
26 июня, 10:00-13:00, ул. Жиделёва, д. 21, 
оф. 307, дистанционно по предварительной 
записи по тел. 8 920 353 18 53

Две новые 
спортплощадки
Они организованы у дома № 150 по улице 
Куконковых у и дома № 14 на Велижской. Оба 
комплекса оборудованы тренажерами для занятий 
силовыми упражнениями. Для комфорта жителей 
на площадках установлены козырьки.
Спортплощадки были установлены за счет 
средств, выделенных на исполнение наказов 
избирателей депутатами Ивановской городской 
думы Сергеем Томсом и Ольгой Белолаповой. 
Стоимость работ по установке каждой площадки 
составила 600 тыс. рублей.
Добавим, в следующем году спортплощадки 
планируется доукомплектовать дополнительными 
тренажерами. Кроме того, рядом с площадкой на 
ул. Велижской планируется поставить теннисный 
стол и качели.

  Ивановский акцент
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В этом году – 69 улиц
Как рассказал замглавы города 

Алексей Мягков, с 2019 года областному 
центру выделяются значительные суб-
сидии в рамках нацпроекта «Безопасные 
и качественные автодороги». Прежде 
акцент делался на капитальном ремонте 
магистральных дорог – и это логично, 
поскольку на них приходится основная 
нагрузка, по ним едет общественный 
транспорт. Однако ремонтировали и 
межквартальные. Ну а в 2021 году было 
принято решение уделить больше внима-
ния улицам частного сектора. 

«Впервые улицы частного сектора 
будут асфальтироваться, и не одна, и не 
десять, а почти семь десятков, общая 
протяженность которых более 30 км», – 
отметил Алексей Мягков. О том, каким 
образом и по каким принципам будут 
проводиться работы, городские власти 
рассказали жителям на специальной 
встрече, которая прошла в мэрии 20 мая. 
Принять участие в мероприятии и задать 
вопросы могли все желающие. И таких 
оказалось немало. 

Как будет
Какими станут улицы после ремонта, 

рассказал начальник управления бла-
гоустройства Сергей Бобышев. По его 
словам, направления улиц сохраняются. 
Ширина проезжей части составит не 
менее 4,5 м. С учетом того, что обочины с 
каждой стороны будут шириной не менее 
50 см и укреплены инертными матери-
алами, на такой дороге вполне смогут 
разъехаться машины. 

Бордюрный камень устанавливать не 
планируется, так как в частном секторе 
нет ливневой канализации, и наличие 
бортового камня приведет к образованию 
луж. В профиле дорожное полотно будет 
выгнутым, чтобы вода уходила на обочи-
ны. Съезды ко всем частным домам будут 
отсыпаться инертными материалами 
(щебень, асфальтовый гранулят и т.д.). 

Сама проезжая часть будет вы-
полняться так: сначала укладывается 

нетканый материал (геотекстиль), за-
тем выравнивающий слой из щебня и 
двуслойное асфальтобетонное покрытие. 
Марки асфальтобетона приняты по новым 
государственным стандартам. На дороге 
будет нанесена разметка – что для част-
ного сектора настоящая экзотика. 

Отдельный и очень важный вопрос –  
обустройство тротуаров, которых на 
большей части дорог в частном секторе 
нет в принципе. Что, естественно, создает 
опасные ситуации для пешеходов и авто-
мобилистов. 

«Там, где есть физическая возмож-
ность обустроить тротуар хотя бы с одной 
стороны дороги, мы его обустраиваем, –  
рассказал Сергей Бобышев. – Там, где 
такой возможности нет – например, если 
на улице очень плотная застройка или 
проходят коммуникации, или посадки 
деревьев – мы используем различные 
технические средства для ограничения 
скорости движения автомобилей». 

В любом случае на улицах обустраи-
ваются пешеходные переходы, совмещен-
ные с искусственными дорожными неров-
ностями (ИДН). Там, где нет возможности 
сделать тротуары, через определенные 
промежутки будут делать дополнитель-
ные ИДН. Плюс дорожные знаки, которые 
устанавливают ограничение скорости. 
«Наша задача – сделать так, чтобы ехать 
со скоростью свыше 20 км/ч по такой 
улице было некомфортно», – подчеркнул 
Сергей Бобышев. 

И еще один важный момент: обу-
стройство уличного освещения. На  
17 улицах, включенных в нацпроект на 
2021 год, освещения не было в принципе –  
и в рамках капитального ремонта там 
будет построена новая линия и установ-
лены фонари. 

Все эти работы должны быть завер-
шены в течение текущего строительного 
сезона. 

Сомнения жителей
Казалось бы, если к вам в район 

приходят такие блага цивилизации, как 
асфальт и освещение, кто может быть 

против? Но у многих жителей возник-
ли сомнения относительно того, что 
по обновленным улицам можно будет 
безопасно передвигаться пешеходам и 
велосипедистам. 

В частности, жители улицы 1-й Чапае-
ва опасаются, что их дорога превратится в 
дублера ул. Куконковых: водители в часы 
пик будут объезжать пробки по частному 
сектору. Особенно серьезные проблемы 
будут доставлять большегрузные автомо-
били. Прозвучал даже вопрос, можно ли 
перекрыть въезд на улицу шлагбаумом 
(на самом деле нельзя, поскольку это 
дорога общего пользования).

Дети, велосипедисты, пожилые люди 
попадут в опасность на улицах без троту-
аров, но с хорошим асфальтовым покры-
тием, уверены ивановцы. Так это или 
нет, будет понятно, видимо, только после 
выполнения работ. С другой стороны, есть 
некоторая надежда на совесть водите-
лей – не все же из них лихачи, которые не 
ценят ни свою, ни чужую жизни.

Также жителей интересовал вопрос, 
будут ли обустраиваться дренажные 
системы и отводные канавы: во многих 
районах города подтопления – вечная 
проблема. Как сообщил Сергей Бобышев, 
проектом предусматривается в случае 
необходимости замена водопропускных 
труб, плюс планировка откосов с прочист-
кой существующих канав. По его словам, 
водоотведению при разработке проектов 
уделяется особое внимание. 

Что делать,  
если что-то не так?

В ходе обсуждения также возник во-
прос, что будет с палисадниками, которые 
часто обустраиваются перед фасадами 
частных домов, с элементами благоу-
стройства (качелями, лавочками, деко-
ративными изгородями и т.п.), которые 
жители делали своими силами. 

Как пояснил Алексей Мягков, если 
палисадник расположен на территории, 
которая находится в собственности 
владельца дома, то никакие ремонтные 
работы его не затронут. Если же элементы 
благоустройства размещены на муници-
пальной земле, то нужно рассматривать 
каждый конкретный случай отдельно. 
Но гарантий, что всё сохранится в том 
виде, как есть, никто не даст, поскольку 
общественные интересы все-таки важнее 
частных. «Если конфликтная ситуация при 
производстве работ будет, то в любом 
случае наши сотрудники, представите-

ли администрации будут выезжать на 
место, выяснять все подробности и искать 
оптимальные пути решения», – добавил 
Алексей Мягков. 

Еще один момент, на который город-
ские власти обратили внимание: несмо-
тря на запрет, многие жители частного 
сектора используют территорию, приле-
гающую к их дому, для хранения стройма-
териалов, порой там размещают какие-то 
ветхие конструкции типа старых кровель. 
При производстве ремонта дороги всё это 
будет фиксироваться, а жителям будет 
выдаваться предписание убрать свое 
имущество, в противном случае их ожи-
дает штраф. Так что, если на вашей улице 
предстоит ремонт, лучше убрать груды 
кирпичей или кучу песка. 

Сергей Бобышев добавил, что в этом 
году проекты составлялись таким обра-
зом, что ни один существующий пали-
садник на них не затронут ремонтными 
работами. «Понятно, что всем мы не 
угодим, – сказал он. – Кому-то тротуар 
под окнами нужен, кому-то нет. Но мы 
исходим прежде всего из нормативов и 
интересов города».

Представители мэрии заверили, что 
на каждой улице будут размещаться 
аншлаги с информацией о начале и об 
окончании работ, подрядной организации, 
ответственного лица в мэрии и контакт-
ных телефонов. А уже сейчас с проектами 
ремонта дорог можно ознакомиться по 
ссылке, размещенной на официальном 
сайте администрации города 

В частный сектор приходит асфальт 
Почему часть жителей опасается проблем?

Продолжение. Начало на стр. 1

«В этом строительном сезоне 
впервые будет развернут 
масштабный ремонт дорог 
частного сектора. При 
выборе улиц в первую 
очередь ориентировались 
на программы развития 
районов города. Дорожные 
работы пройдут во всех 
без исключения районах 
города. Везде, где это 
будет технически возможно, 
будут выделены тротуары. 
На 16 улицах из списка в 
настоящее время отсутствует 
уличное освещение – в 
рамках ремонта сделаем 
и его. Дополнительно 
проектируют улицы из 
резервного перечня, с 
большой долей вероятности 
они будут отремонтированы 
также уже в этом году».

Владимир  
Шарыпов 
мэр города  
Иваново
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Итоги областного этапа подвели на прошлой неделе на 
торжественной церемонии, которая прошла в онлайн-фор-
мате. В финал вышли 28 педагогов из 13 муниципальных 
образований. Вместе с Анастасией Мигуновой в номинации 
«Воспитать человека» соревновались пять участников. Им 
предстояло справиться с тремя испытаниями: представить 
свой образовательный проект, пройти этап публичного 
выступления и провести мастер-класс.

«Каждый из этапов был очень сложным: образовательный 
проект тем, что нужно было работать в команде с малозна-
комыми людьми. Публичное выступление было ограничено 
по времени. В ходе мастер-класса необходимо было четко 
выдержать структуру. Испытания были сложные, но курсы, 
которые мы проходили при подготовке к муниципальному 
этапу конкурса «Педагог года», многому меня научили, и я 
смогла воспользоваться всеми полученными знаниями», – 
поделилась впечатлениями Анастасия Мигунова.

В финале конкурса «Педагог года» она вместе с други-
ми конкурсантами представила образовательный проект, 
состоящий из серии мероприятий по повышению детской 
инициативы.

«Обычно в школах в старших классах выделяются ребя-
та-активисты, которые любую инициативу воспринимают 
с удовольствием: хоть на гитаре играть, хоть в конкурсе 
чтецов участвовать – что угодно. Мы задумались, как 
увеличить количество детей, которые бы были активными в 
школе, а потом и в вузе, и дальше по жизни. Мы попробова-
ли создать проект, который позволит детям в течение всего 
учебного года проявлять себя на разных уровнях – интел-
лектуальном, спортивном, творческом, экологическом. 
Члены жюри спросили, что нового в нашем проекте, ведь 
вся неурочная работа в школе и базируется на этих направ-
лениях? Но мы делали акцент на том, чтобы мероприятия 
были спланированы еще до начала учебного года и стали 
систематическими. Обязательно участие детей в качестве 
организаторов с выбором кураторов по каждому направ-

лению работы. Благодаря этому можно будет еще больше 
находить активных детей, которые и рады бы были себя 
проявить, но по каким-то причинам стесняются или боятся. 

Пока это только проект, который мы придумывали в 
ходе конкурса, но одним из критериев оценки было условие 
возможности его реализации. В ходе конкурса мы просчи-
тывали затраты, думали о спонсорах мероприятий, то есть 
о реальном воплощении нашего проекта в жизнь».

Очевидно, что Анастасия на своем месте и искренне 
любит свою работу. «Мне нравится работать с людьми, а 
с детьми особенно, по-настоящему, искренне, без всяких 
заученных фраз общаться с ними. И мне почему-то везет, 
попадаются читающие, добрые и отзывчивые дети. Уроки 
литературы у нас проходят в радости и творчестве. Сейчас 
у меня младшие и старшие классы одновременно. С ними 
особенно интересно работать на контрасте: малыши всегда 
слушают завороженно, а подростки спорят, дискутируют, 
рассуждают. Вот недавно применили новую форму работы –  
поставить себя на место героя произведения и вести от его 
имени инстаграм-страницу в интернете. Это увлекает ребят 
и стимулирует прочитать произведение. Даже такое серьез-
ное и большое, как «Война и мир». До этого ребята призна-
вались мне, что читали его только в кратком изложении. 
Вместо традиционных сочинений они сдают мне ссылки 
в интернете и я проверяю эти инстаграм-страницы пря-
мо там. У кого-то они несколько формальные, а у кого-то 
просто великолепные. Причем некоторые дети раскрылись 
именно благодаря такой форме. Это же здорово».

Раньше Анастасия думала, что должна держать дистан-
цию с детьми, стоять обособленно: только уроки и никаких 
личных бесед. Сейчас она поняла: «Дорогого стоит именно 
«живое» общение с учениками. Наблюдать, как они меняют-
ся, как размышляют, чему радуются. Завидев меня изда-
лека, особенно младшие дети, бегут обниматься, это очень 
приятно. За это тоже я люблю свою работу и с удовольстви-
ем иду в школу»  

«ВОСПИТАТЬ 
ЧЕЛОВЕК А»

На проверку сдают не тетради, а ссылки в интернете. 
Как новые формы работы стимулируют детей читать классику? 

И как из тихушника вырастить активиста?

текст: Ольга Хрисанова

В детский сад летом? 
Не вопрос!
Помните, с какой радостью в детстве мы 
ждали лета? Это солнце, свежие фрукты 
и овощи, пляж. Каждый ребенок точно 
знает: лето – это свобода! И только став 
родителями, мы поняли: что для детей 
свобода, для взрослых – лишняя головная 
боль. Но поспешим обрадовать: в этом 
году дошкольные учреждения будут 
работать и летом. 

Как правило, в летний период, в июле, 
сотрудники дошкольных учреждений уходят 
в коллективный отпуск, а малыши – на ка-
никулы. «Ежегодно весной управление обра-
зования издает приказ о работе дошкольных 
образовательных учреждений в летний период. 
При составлении графика мы руководствуем-
ся, в первую очередь, ремонтными работами, 
которые необходимо провести детскому саду 
в данный момент, – рассказала начальник 
дошкольного отдела управления образования 
администрации города Иваново Нина Груз-
дева. – До пандемии, как правило, в коллек-
тивный отпуск в июле уходило большинство 
дошкольных образовательных учреждений: 
только десять детских садов в городе продол-
жали работать. Такая схема, во-первых, давала 
возможность проводить ремонты в отсутствие 
детей, во-вторых, создавала экономию фи-
нансовых средств, в-третьих, позволяла всему 
коллективу одновременно отгулять ежегодный 
оплачиваемый отпуск».

Прошлый год стал нестандартным для всех 
структур и подразделений. Детские сады не ис-
ключение. Летом (и то с большими ограничени-
ями и по специальному регламенту) они только 
начали принимать детей. Разумеется, ни о каком 
коллективном отпуске речи не шло – учрежде-
ния работали без перерывов. Возможно, именно 
благодаря этому сбою система, существовавшая 
ранее, была пересмотрена.

«Сейчас, в связи с потребностью родителей, 
мы пошли по другому пути и рассматрива-
ем ходатайства руководителей, только если у 
учреждения действительно есть необходимость 
проведения серьезных ремонтных работ, при 
котором невозможно осуществлять образова-
тельный процесс», – подчеркнула начальник 
дошкольного отдела.

Так, в этом году в детском саду № 87 (Сор- 
тировка) будет полностью отремонтировано 
помещение, в котором откроют новую ясельную 
группу. Помимо основного ремонта будет заку-
плено специальное оборудование по последним 
образовательным методикам, новые игрушки и 
мебель. Уже в августе сюда придут 20 малышей. В 
детском саду № 136 (ул. Колотилова) будут полно-
стью заменены окна, а в детских садах № 135, 145, 
149, 159 и 195 предстоит ремонт пищеблоков.

Всего из 137 дошкольных учреждений в кол-
лективный отпуск летом уйдет 64 детских сада. Из 
них 11 – в июне, а 53 – в июле. 

Родителям, чьи дети посещают ремонтируе-
мые сады, предстоит выразить свое согласие либо 
несогласие на проведение коллективного отпуска. 
Ситуации разные. Многим взрослым надо рабо-
тать, кто-то воспитывает малыша один, у некото-
рых нет бабушек и нянь, готовых подменить. Если 
оставить малыша не с кем, заведующая должна 
найти подходящее место для временного пре-
бывания ребенка в другом детском саду. Пока по 
всем поступившим обращениям удается прийти к 
компромиссу 

текст: Светлана Иванова 

Учитель 
русского языка 

и литературы 
средней школы 

№ 56 города 
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в номинации 
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человека» 

регионального 
этапа 

Всероссийского 
конкурса 
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мастерства 
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педагогов
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Первые моторизованные самокаты под названием 
Autoped выпускала компания Autoped Company 
из Лонг-Айленд-Сити, Нью-Йорк, с 1915 по 1921 год

текст: Светлана Иванова

Самокат, безусловно, очень удобен: 
компактен, быстр, не габаритен. Летом 
запросто объедет любую пробку. Его сразу 
полюбили жители мегаполисов – в Москве 
и Санкт-Петербурге уже несколько лет 
самокаты на пике популярности. Сейчас 
они добрались и до нас. Как автомобилист 
и пешеход скажу откровенно: это беда. У 
самокатчиков (как, впрочем, и у велоси-
педистов) есть пунктик: правил для них не 
существует. Логика проста: если они вы-
езжают на проезжую часть, то автомати-
чески становятся участниками дорожного 
движения. А, оказавшись на тротуаре, по-
чему-то считают себя пешеходами. Только 
вот в отличие от пешеходов скорость у них 
значительно выше и увернуться от них не 
всегда успеваешь.

Сразу оговорюсь, в этом году в Ива-
нове ДТП с участием электросамокатов не 
зафиксировано. Не выезжали на подобные 
вызовы и представители службы скорой 
помощи, не дали устрашающей стати-
стики и в травмпунктах. Пока у нас есть 
только недовольные пешеходы, родители 
и автомобилисты. Но обольщаться не 
стоит: во-первых, лето впереди, а во-вто-
рых, самокатов пока не так много. Но 
это поправимо, учитывая их растущую 
популярность.

А вот в других городах (разумеется, в 
первую очередь в мегаполисах) статистика 
другая. Несколько громких случаев – 
только за последнюю неделю. 16 мая в 
Санкт-Петербурге задержали двух юно-
шей, которые на электросамокате сбивали 
прохожих на Невском проспекте. Возбуж-
дено уголовное дело за хулиганство. В 
тот же день в Санкт-Петербурге машина 
сбила двух молодых людей, выезжавших 
на дорогу на самокате. 18 мая танцор 
Мариинского театра Давид Зелеев упал 
c самоката и сильно ударился головой об 
асфальт, после чего был госпитализирован 
в тяжелом состоянии. 

В аналитическом обзоре Научного 
центра безопасности дорожного движения 
МВД РФ приводятся неутешительные дан-
ные. С 2018 по 2020 год ощутимо увели-
чилось число ДТП с участием средств ин-
дивидуальной мобильности, оснащенных 
электродвигателем. В частности, всего за 
прошлый год зарегистрировано 331 проис-
шествие, результатом которых стала гибель 
шести человек, еще 347 были ранены.

Сами же самокатчики опасности и, что 
важно, ответственности, похоже, не осоз-
нают. И летят на всех парах. А законодате-
ли ломают голову над тем, как ограничить 
этот порыв.

Итак, 
какой правовой статус 
имеют электросамокаты? 

Определения, что такое электросамо-
кат, в Правилах дорожного движения нет. 
Но есть устоявшаяся судебная практика по 
их разделению: в одних случаях их счита-
ют мопедами, в других – просто устрой-
ством для пешеходов. И тут всё зависит от 
мощности.

«Сотрудники ГИБДД и судьи, рас-
сматривающие административные дела, 
относят электросамокаты с мощностью 
электродвигателя более 250 ватт к ме-
ханическим транспортным средствам. А 

ПЕШЕХОД 
ИЛИ МОПЕД?
Кто они, эти люди 
на электросамокатах?

Весна. На улицах появились 
электросамокатчики, которые 

несутся на большой скорости 
по тротуарам… 

Быстро и весело. Безопасно? 
Вопрос. Практика показывает: 

электросамокат способен 
развивать скорость, как, к примеру, 

старый автомобиль. 
Только на «Жигули» требуются 

права, а на самокат нет

водитель любого механического транс-
портного средства обязан иметь удостове-
рение на право управления транспортным 
средством соответствующей категории», – 
говорит доцент кафедры уголовного права 
и процесса ИвГУ Сергей Ковалёв.

Получается, что если вы управляете 
электросамокатом с мощностью мотора 
не более 250 ватт, то вы приравниваетесь к 
пешеходу, езда же на более мощном элек-
трическом самокате образует ситуацию, 
когда сотрудники ГИБДД и суды считают 
ваше транспортное средство мопедом.

Где можно передвигаться 
на электросамокате?

Сергей Ковалёв подчеркнул: и тут всё 
зависит от мощности. На маломощном 
самокате можно передвигаться по троту-
арам, пешеходным или велопешеходным 
дорожкам (правда, со скоростью не более 
20 км/ч). Если вышеперечисленного нет 
на данном участке, то по обочине, если и 
обочины нет, то по краю проезжей части 
дороги навстречу потоку автомобилей.

А вот обладателям мощных самокатов 
правильно ездить по правому краю проез-
жей части или по полосе для велосипеди-
стов, со скоростью не более 50 км/ч, 
а также по обочине при условии, что при 
этом нет помех пешеходам. Обратите вни-
мание, что на электросамокате мощностью 
свыше 250 ватт по ПДД запрещается ез-
дить по тротуарам, а также по пешеходным 
дорожкам и велодорожкам.

Кстати, под градусом ездить на мощ-
ном электросамокате тоже нельзя. За это 
запросто лишат прав на срок от 1,5 до 
2 лет, а также придется заплатить штраф в 
размере 30 тысяч рублей, в соответствии с 
частью 1 статьи 12.8. КоАП РФ.

А если ДТП?
– Довольно необычная тонкость заклю-

чается в разнице ответственности между 

случаями, когда вы управляете самокатом 
менее 250 ватт и более, являясь, соответ-
ственно, пешеходом или водителем транс-
портного средства, – говорит собеседник.

При легком характере травм – разница 
в размере штрафа и лишении прав. При на-
несении тяжелого вреда здоровью или же 
смерти санкции предусмотрены уже ста-
тьями 268 и 264 Уголовного кодекса. В слу-
чае управления маломощным самокатом 
предусмотрено самое строгое наказание в 
виде лишения свободы от двух до семи лет. 
А при управлении более мощным самока-
том свыше 250 ватт возможно назначение 
наказания в виде лишения свободы от двух 
до пятнадцати лет.

Самокатчики 
бывают разные

Между тем электросамокаты – не зло, 
а прогресс. Для многих он – спасение. На-
пример, мой сосед, назовем его Дмитрий, – 
молодой, активный человек. У него одна 
особенность – ДЦП. При этом он мобилен, 
работает, есть семья.

Ну так вот: Дмитрий на электроса-
мокате всегда, как только сходит снег. На 
нем он преодолевает длинные расстояния, 
ездит не быстро и аккуратно. Самокат не-
сколько отличается – с сиденьем. Удобно. 
Чувствует себя уверенно и комфортно. А 
без него даже небольшие расстояния полу-
чается преодолевать очень медленно. При 
этом, в отличие от традиционных средств 
передвижения для инвалидов, самокат 
более мобилен, на нем легко и быстро 
можно объехать любой бордюр. На мой 
взгляд, гениальный выход для определен-
ной категории граждан.

Но есть и другие люди в моем окруже-
нии, которые покупают мощные самокаты 
и ездят на них на большой скорости вместе 
с детьми (ребенок запросто стоит между 
рулем и водителем). Разумеется, ни о ка-
кой безопасности речи не идет. К примеру: 

кинетическая энергия самоката, на кото-
ром едет человек с ребенком (масса около 
130 кг) со скоростью 20 км/ч достигает 
1970 Дж. Это больше, чем кинетическая 
энергия пули, выпущенной из автомата 
Калашникова (1377 Дж).

Что ограничивать будем?
В Госдуме уже несколько лет работают 

над тем, чтобы так или иначе обезопасить 
самокатчиков и тех, кто стоит на их пути. 
Буду краткой: в разные годы предлагали 
ограничивать мощность, скорость, рост, 
возраст, вес… ну и так далее. Вариантов 
предлагалось так много, что пока к еди-
ному мнению законодатели не пришли и 
дальше обсуждений не продвинулись. Чего 
не скажешь об их зарубежных коллегах. 

Например, во Франции электроса-
мокаты могут передвигаться исклю-
чительно по велодорожкам, а также по 
улицам, где скоростное ограничение 
для автотранспорта – 50 км/ч. При этом 
их скорость не должна превышать 25 
км/ч. По тротуару ездить категорически 
запрещено (штраф – 135 евро). Заез-
жать на тротуар можно, лишь отключив 
электромотор, если идешь пешком и 
ведешь самокат или велосипед рядом с 
собой. В Париже права для управления 
этими аппаратами не обязательны. Зато 
обязательно страхование ответственно-
сти перед третьими лицами. В среднем 
такой годовой полис может стоить от 
70 до 100 евро. Его отсутствие наказыва-
ется штрафом до 3750 евро. В Лондоне 
формально запрещено кататься на элек-
тросамокатах по городу, тем более по 
тротуарам. Передвигаться на них можно 
только по частной территории с разре-
шения владельца, но люди всё равно ез-
дят на самокатах от дома до автобусной 
остановки и от метро до офиса.

Любопытно. Может, и нам попробо-
вать? 
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Музыкальный театр в конце сезона представил 
премьеру «Не в стульях счастье» по мотивам романа 
Ильфа и Петрова. Музыка и либретто были написаны 
почти двадцать лет назад для московской сцены – в 
2003 году «Двенадцать стульев» стали одним из пер-
вых российских мюзиклов. В интернете можно найти 
телевизионную версию того нашумевшего спектакля в 
постановке Тиграна Кеосаяна и сравнить с нынешним 
ивановским вариантом.

Не уверен, что сюжетная линия будет понятна тем, 
кто не читал книгу или не смотрел экранизации. Среди 
нынешних школьников и студентов таких, как говорят 
преподаватели, большинство. Но представленная по-
становка и не требует серьезного погружения в лите-
ратурный материал. Перед зрителем набор эффектных 
номеров с хорошей хореографией, яркими костюмами, 
запоминающимися песнями. А связывают фрагменты два 
главных персонажа («Киса и Ося») и стулья – по одному 
на каждый эпизод. Правда, эволюцию героев и драматур-
гию сюжета при таком «концертном» монтаже актерам 
передать непросто.

ЧЬЯ ПАРТИЯ ГЛАВНАЯ? 
Интересно, что в программке ивановского спектакля 

первая строчка отдана Ипполиту Матвеевичу Воробья-
нинову, а Остап идет ниже по списку. Не знаю, ошибка 
это верстальщика или попытка режиссера-постановщика 
по-своему расставить акценты. Но разорившийся буржуа 
в исполнении артиста Максима Галенкова действительно 
получается ярким и не соответствующим привычному 
кинематографическому образу. Ивановский Ипполит – не 
жалкий и больной старик, а респектабельный мужчина, 
вполне способный самостоятельно проворачивать раз-
номасштабные комбинации (просто время сейчас не его). 
Но либретто, да и само произведение Ильфа и Петрова 
все-таки противятся тому, чтобы сделать Ипполита глав-
ным в этом спектакле.

Роль Остапа исполняет Игорь Дёмин. Талантливый ар-
тист использует маскультовое клише для своего персонажа 
(на месте и шарф, и щегольской пиджак), не почувствовав 
пока подлинной глубины Остапа. Ведь Бендер не просто 
пройдоха и жулик – в нем есть благородство и романтизм. 

Стул за стулом 
Неклассический финал

текст: Николай Голубев

 «РУССКИЙ СИЛУЭТ»  
В Иванове завершился тринадцатый региональный полуфинал 

международного конкурса молодых дизайнеров «Русский силуэт»

Два победителя от Ивановской области – Ксения Демьяненко с 
коллекцией «Снежные розы» и Алексей Малинин с работой «Морозные 
кружева» отправятся в Москву на финальный гала-показ 

Это, кстати, главное, что вкладывали в спектакль компози-
тор Игорь Зубков и автор либретто поэт Александр Вулых. 
Неслучайно в музыке Остапа сопровождает минорный ли-
рический лейтмотив. Финальная сцена и вовсе показывает, 
что встреча с комбинатором была поворотной (в лучшую 
сторону) для всех персонажей. Например, провинциаль-
ные Васюки действительно стали шахматной столицей, и 
местные жители искренне ждут возвращения гроссмей-
стера-футуриста. А капитан корабля, высадивший Остапа 
из-за неудачной агитационной афиши, признается, что на-
чал после этого интересоваться авангардным искусством, 
сам стал художником. Добавлю, что небольшие и, казалось 
бы, второстепенные роли получаются яркими и запоми-
нающимися – спектакль дает возможность показать себя 
каждому. Даже теща Ипполита Матвеевича, умирающая по 
книге в самом начале, периодически эффектно появляется 
по ходу действия. 

ШИКУ-БЛЕСКУ ДАЙ
Но постановка выглядит выигрышно не за счет 

сольных партий. Атмосфера мюзикла возникает благо-
даря массовости – на сцене почти всё время находятся 
артисты хора и балета, задавая динамику происходяще-
му. При этом и свою непосредственную работу (танец и 
песню) они выполняют качественно, к тому же с актер-
ской выразительностью. А постоянная смена костюмов 
создает ощущение, что в спектакле задействовано 
большое количество разных исполнителей.

Интересно построены декорации (художник-по-
становщик – Валентина Новожилова). Они визуально 
сужают сцену, «фокусируя» внимание зрителя и помогая 
актерам заполнить всё пространство. При этом открыт 
задник – и зритель видит кирпичную стену театра, что 
органично сочетается с остальным оформлением спек-
такля, со стилистикой НЭПа, при котором исторически и 
разворачиваются события. 

Режиссер – Антон Лободаев – аккуратно перенес на 
ивановскую сцену всё, что было заложено в либретто, 
мастерски выстроил мизансцены и создал яркое шоу. 
Постановщик не дает своей трактовки литературному 
материалу, не предлагает собственной концепции, что, 
может быть, и неплохо в случае с классикой 

В ближайшее время спектакль покажут на сцене музыкального 
театра 11 и 27 июня. Цена билетов 350–500 рублей. 

фото:  Владимир Кораблёв

В другом составе роль Бендера исполняет артист Игорь Францев (на фото). 
Мадам Грицацуеву играют Лариса Лебедь (на фото) и Наталья Фураева
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Слава богу, сейчас 
нет необходимости 
разворачивать 
дополнительные 
койки, но болезнь 
пока не изжита ни 
у нас в стране, ни у 
нас в регионе, да и 
нигде в мире. Разные 
сводки идут, поэтому 
всем важно быть 
бдительными, повода 
для расслабления 
нет. Вакцинация – 
это ответственный 
подход не только 
к себе, но и к 
окружающим.  
В Ивановской 
области созданы 
все условия для 
прохождения 
вакцинации».

Станислав Воскресенский

В среду с сотрудниками ГКБ № 4 
встретился Станислав Воскресенский. Вра-
чи и медицинские сестры рассказали главе 
региона о своем опыте работы в условиях 
пандемии коронавируса. Глава региона 
обсудил с медиками эффективность вве-
денных ограничений для борьбы с корона-
вирусом, организацию вакцинации, также 
затронули общие вопросы организации 
оказания медицинской помощи.

Губернатор поблагодарил медиков за 
работу: «Хотел вам сказать слова благо-
дарности. Вы одними из первых стол-
кнулись с этой заразой – коронавирусом. 
Знаю, что человеческие жизни спасали, 
не жалея себя, спасибо вам за это огром-
ное». Станислав Воскресенский напомнил, 
что благодаря самоотверженной рабо-
те медиков удалось достичь хороших 
показателей: по итогам 2020-го и начала 
2021 года в Ивановской области наимень-
ший показатель прироста добавленной 
смертности, хотя регион находился в зоне 
максимального риска.

Угроза здоровью очень 
серьезная

Заведующая терапев-
тическим отделением Еле-
на Полежаева на встрече 
рассказала, как коллектив 
клиники проработал 

последний год. Общий коечный фонд для 
лечения пациентов с новой коронавирус-
ной инфекцией составил 446 коек.  
Врач вспомнила, как тяжело было привы-
кать носить маски и защитные костюмы, 
работать круглые сутки, как поначалу 
трудно давалось лечение, потому что 

РАССЛАБЛЯТЬСЯ 
ЕЩЕ РАНО

«Очень обидно, что многие люди до сих пор не верят в серьезность угрозы»
На базе городской клинической больницы № 4 в прошлом апреле открылся самый большой ковид-стационар в области.  

За прошедший год здесь получили лечение почти пять тысяч ивановцев. Сейчас больница возвращается к работе по прежним профилям, однако 
медики утверждают: угроза коронавируса никуда не ушла и беспечность граждан может обернуться плачевными последствиями

вирус на всех больных действовал по-раз-
ному. «Прошел год, коронавирус никуда 
не ушел. И очень обидно, что многие 
люди до сих пор не верят в то, что угроза 
здоровью очень серьезная. Это отноше-
ние меняется только тогда, когда сам 
человек или его родственник попадают на 
больничную койку», – посетовала Елена 
Полежаева.

Никто из привитых  
не заболел

Заведующая эндо-
кринологическим отделе-
нием Валерия Метелева 
считает, что для пропа-
ганды вакцинации нужно 

шире использовать имеющиеся возмож-
ности. «Наши медики, когда работали в 
красной зоне, все привились, ни один из 
докто-ров не заболел. Но у нас почему-то 
люди больше доверяют непроверенной 
информации и мифам», – заметила врач. 
Станислав Воскресенский подчеркнул, 
что Россия – единственная страна, где 
созданы все условия для проведения 
вакцинации от опасного заболевания. 
«Вакцинация – это ответственный подход 
не только к себе, но и к окружающим», –  
отметил он. В Ивановской области 
созданы все условия для прохождения 
вакцинации. Прививку можно сделать в 
своей поликлинике, в торговых центрах, 
в парках, на железнодорожном вокзале, 
на некоторых предприятиях, доступны 
разные вакцины, напомнил глава региона.

На сегодняшний день в Ивановской области 
вакцинированы первым компонентом 

вакцины от коронавируса около  
130 тысяч человек.  

Привиты первым и вторым компонентом 
вакцины и завершили полный курс 

вакцинации более 100 тысяч человек. 
Прививку можно сделать в своей 
поликлинике, в торговых центрах,  

в парках, на железнодорожном вокзале,  
на некоторых предприятиях.  
Доступны разные вакцины

Проблемы заметят
Губернатор также отметил, что 

пандемия наглядно показала все боле-
вые точки в здравоохранении – нехватку 
кадров, дисбаланс в доходах, другие 
вещи. Он подчеркнул, что по поручению 
президента России сейчас идет подготов-
ка к расширенному заседанию Госсовета 
по вопросам здравоохранения. Станислав 
Воскресенский, который возглавляет 
рабочую группу по направлению «Здра-
воохранение», предложил медикам 
обсудить самые актуальные вопросы, 
требующие принятия системных реше-
ний, – кадровое обеспечение и обеспече-
ние лекарствами, организацию системы 
здравоохранения на местах, цифровиза-
цию отрасли, частную медицину и другие. 
«Хочу знать ваше мнение – как вы всё 
это оцениваете, как сделать так, чтобы 
цифровизация была в помощь врачу, а не, 
как иногда это бывает, – дополнительной 
обузой», – сказал он. «Мы деньги вклады-

ваем, вы знаете, оборудование докупаем, 
у нас появилась возможность вложиться 
в детское здравоохранение, но по-преж-
нему люди очень недовольны. Они-то 
имеют в виду, что просто к врачу не по-
пасть», – обозначил проблему Станислав 
Воскресенский. Глава региона и медики 
обменялись мнениями по актуальным 
вопросам развития здравоохранения.

Количество госпитализированных больных с COVID-19  
в Ивановской области

Количество пациентов, получающих кислородную поддержку

Количество пациентов, подключенных к аппаратам ИВЛ

 май 2020               май 2021

710

527

31

567

88
7

С ПРОШЛОГО АПРЕЛЯ В ИВАНОВСКОЙ 
ОБЛАСТИ ДИАГНОСТИРОВАНО

35 982 
случая 

ЗАБОЛЕВАНИЯ НОВОЙ 
КОРОНАВИРУСНОЙ ИНФЕКЦИЕЙ

33 863 
пациента 

ВЫПИСАНЫ С ВЫЗДОРОВЛЕНИЕМ 

1202 
человека 

СКОНЧАЛИСЬ

~60 
новых больных – 

ЕЖЕДНЕВНЫЙ ПРИРОСТ ЗАБОЛЕВАНИЯ
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Уполномоченный по правам ребенка в Ивановской области 
принимает каждый четверг с 10:00 до 17:00 (требуется 
предварительная запись по телефону (4932) 32-47-60)

Среда безопасности
– Татьяна Петровна, что-то тревожное есть в 

самом названии праздника – «День защиты детей». 
От чего или от кого исходит опасность сегодня, в наше 
мирное время?

– Опасности, действительно, поджидают наших детей 
на каждом шагу: и в городской, и в природной, и в быто-
вой среде. Ежегодно в России от внешних причин гибнут 
около пятисот детей – чудовищная цифра! Целая школа 
1 сентября не садится за парту. В Ивановской области 
летом 2020 года, когда были затруднения в организован-
ном отдыхе и занятости, число погибших детей вырос-
ло в два раза. Мы похоронили 24 ребенка, 1365 детей 
получили травмы, это тоже существенно выше, чем в 
2019 году. Все эти несчастные случаи можно и нужно 
было предотвратить. Многие дети собираются провести 
лето в деревне, дома или на даче, то есть не в лагере, где 
отдых организован. Вот поэтому в преддверии каникул 
родители обязательно должны объяснять им правила 
безопасного поведения.

Огонь, вода и дороги
– Где чаще всего гибнут дети?
– На воде и на дорогах. На воде чаще всего, оставшись 

без присмотра взрослых, и даже в разрешенных для 
купания местах. Так не должно быть. И это касается не 
только малолетних, но и старших детей. Я уж не говорю о 
запрещенных местах, каких в городе и в пригороде очень 
много. Но ведь дети стремятся туда в том числе и потому, 
что это делают взрослые. Они подают пример наруше-
ния правил. Например, на карьер «Золотые пески». Вода 
теплая, песок, целыми компаниями там собираются 
взрослые, и дети на велосипедах едут самостоятельно. В 
прошлом году там утонул мальчик. И на других водоемах 
случаются трагедии. А еще дети, предоставленные сами 
себе летом, бродят по городу в поисках новых развле-
чений и занятий, поджигают траву, разводят костры. 
Всё это очень опасно и для них самих, и для горожан, 
особенно в частном секторе. Я обращаюсь ко взрослым: 
если вы видите висящие оголенные провода, пусть даже 
не под напряжением или открытые трансформаторные 
будки – сообщите об этом в дежурные службы. Всё это 
может заинтересовать ребенка. Были же случаи, когда 
дети из-за этого погибали.

– Мы знаем, что растет число ДТП с участием 
детей. Конечно, их нужно учить правилам дорожно-
го движения, но на дорогах невозможно всё преду-
смотреть.

– Согласна, я не говорю про случаи, где виновники ДТП –  
взрослые, а дети – или пешеходы, или пассажиры (как 
правило это чаще бывает зимой). Летом же они становятся 
еще и водителями – на велосипедах, мопедах, самокатах 
и спидвеях. В каникулы мы фиксируем рост таких ДТП. 
Родители отправляют на отдых своих чад к бабушкам и 
дедушкам в сельскую местность, и там они совершенно 
бесконтрольно разъезжают по поселковым и межмуници-
пальным дорогам, порой без разрешения берут не только 
велосипед, но и автомобиль. И вообще, когда специалисты 
ГИБДД разбирают эти случаи, удивляются, что родители 
сами покупают четырнадцатилетним детям мопеды, когда 
права на них можно получить только с шестнадцати. Рабо-
тать нужно и с родителями тоже.

Крыши, окна и стройки –  
страшные места

– А еще летом дети выпадают из окон и тоже гибнут. 
Мы фиксируем всплеск таких случаев, когда наступает 
тепло, все начинают открывать окна, ставят москитные 
сетки. Но нельзя воспринимать их как опору, они не 
крепятся! Это ошибка взрослых, которая стоила жизни 
сотни младенцев. Нужно установить на оконную раму 
блокирующие устройства, убрать от окон всю мебель, по 
которой малыш может забраться на подоконник. И опять 
же ни на минуту не оставлять его одного.

Подростков же буквально тянет летом на стройки. 
Недавний случай – шестилетний ребенок погиб, упав в 
открытый канализационный колодец. Вина прежде всего 
взрослых. И на крыши через незакрытые чердаки дети 
попадают из-за чьей-то безалаберности. Гуляют там, 
снимают себя, выкладывают рисковые фото в интернет. 
Кстати, хорошо, что неравнодушные взрослые останавли-
вают такой экстрим, вызывают полицию, сами фиксируют 
на видео такие факты. Ведь нужно не просто сказать детям 
«нельзя», но объяснить, чем это чревато, показать сводку 
несчастных случаев. В Иванове они тоже были. Недавний 
пример: подростки гуляли по стройке, один из них упал с 
высоты третьего этажа и получил тяжелейшие травмы.

Сбежавшие летом
– Вы говорили, что для некоторых детей лето – 

время побегов из дома. Почему?
– Семейные конфликты вообще часто становятся 

причиной тому. Но зимой все-таки останавливает холод, а 
летом тепло, поэтому с апреля по сентябрь для поисковых 
отрядов наступает напряженный период, когда пропавших, 
сбежавших подростков становится больше. В 2020 году в 
Ивановской области поступили сообщения об исчезнове-
нии 25 несовершеннолетних. По двум случаям заведены 
уголовные дела, одно – по факту обнаружения трупа 

ребенка. Сейчас статистика такая: до 170 детей в течение 
года находятся в розыске. В большинстве случаев, как 
правило за сутки-двое, их находят, но, представьте, какой 
это стресс и для взрослых, и, конечно, для самого ребенка. 
Чаще всего это дети, которые бегут в результате семей-
ного конфликта, а кто-то бежит от жестокого обращения. 
Например, только в прошлом году из семей алкоголиков 
забрали пятеро малышей. Многих детей надо защищать 
порой от собственных родителей. Сообщения о небла-
гополучных семьях поступают к нам от соседей, врачей, 
учителей и воспитателей. Так что многие дети уходят из 
дома не потому, что они такие самовольные, а просто 
спасая себя. Если случится что-то подобное, ребенок 
должен знать, что в Иванове есть реабилитационный центр 
на улице Московской, где ему точно дадут кров и, конечно, 
окажут социальную и правовую помощь. Во время встреч 
мы рассказываем детям, как себя вести, если они будут 
вынуждены бежать: на улице безопаснее всего просить 
помощь у людей в форме, у женщин с детьми, в магазине, в 
банке или в любом многолюдном месте.

Кто-то опасный  
по ту сторону интернета

– Современные дети начинают пользоваться 
соцсетями уже с шести лет. Для них это естественная 
среда. Теперь уже их наказывают отключением от 
интернета. Они ничего там не боятся. Какую же опас-
ность в нем видят взрослые? 

– В интернете дети общаются и получают такие же 
эмоции, как и в жизни. Ребенок может начать переписку 
с незнакомцем, и мы предупреждаем родителей: следите 
за этим. Если вдруг ребенок «набрел» на какой-то подо-
зрительный контент, который смущает или неприятен, 
надо уходить с этого сайта. Ни в коем случае не подда-
ваться ни на ласковые слова, ни на какие-то похвалы. 
Надо научить ребенка прерывать беседу и блокировать 
эту информацию – неизвестно, какие цели преследует 
человек по ту сторону. Помните, как потрясли всю страну 
серии самоубийств подростков, попавших под влияние 
таких незнакомцев. Неокрепшая психика ребенка может 
не выдержать давления, травлю или какие-то угрозы 
в соцсетях. Он должны уметь сказать «нет». Неконтро-
лируемый контент интернета – еще одна опасность, от 
которой мы должны сейчас защищать своих детей.

Один из самых страшных стрессов человека – потеря 
ребенка. Опыт показывает, что это происходит сплошь и 
рядом. Поэтому так важно проводить профилактику, объ-
яснять нашим детям правила безопасности. А еще созда-
вать для них безопасные условия жизни: то есть игровые 
площадки должны быть в хорошем состоянии, места для 
купания оборудованы и, конечно, летний отдых органи-
зован. По возможности лучше детей отправлять в лагеря, 
чем они будут предоставлены себе, даже под присмотром 
бабушек. И еще взрослые не должны отдыхать от своих 
чад, лучше если это будет семейный совместный отпуск. К 
тому же сейчас можно и нужно использовать все дости-
жения высоких технологий, чтобы быть на связи с ребен-
ком, всевозможные приложения родительского контроля, 
рынок предлагает недорогие гаджеты, чтобы отслеживать 
его местопребывание – всё это должно укреплять и под-
держивать семью, чтобы наши дети были счастливыми и 
росли в безопасности 

«Порой защищать детей нужно 
от их собственных родителей!»

1 июня – День защиты детей. Какие опасности им грозят сегодня?
Интервью с уполномоченным по правам ребенка 

в Ивановской области Татьяной Океанской

текст: Ольга Хрисанова
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Подать документы на зачисление в вуз можно 
через портал госуслуг – с помощью суперсервиса 
«Поступай в вуз онлайн»

текст: Светлана Иванова

Везде свои особенности
Между тем у каждого вуза есть особенности, о 

которых можно узнать в приемных комиссиях.

Например, в этом году в ИвГУ значительно вырос-
ло число бюджетных мест на направления подготовки 
бакалавриата, специалитета и магистратуры. Важным 
нововведением, кроме увеличения числа направлений 
для подачи документов, стала возможность выбора 
предмета с большим количеством баллов по одному 
из вступительных испытаний.

В Ивановском политехе абитуриенты подают до-
кументы в основном с использованием электронной 
информационной системы «Политех. Прием. Онлайн». 
На сайте университета и его видеохостинге в Youtube 
представлены презентации всех образовательных 
программ. «В данный момент мы наблюдаем инте-
рес у абитуриентов к заочной форме обучения. Эта 
ситуация вполне предсказуема, так как школьники 
готовятся к сдаче ЕГЭ, а выпускники техникумов и 
колледжей – к защите выпускных квалификационных 
работ», – говорит ректор Евгений Румянцев.

По его словам, в этом году у поступающих в 
университет на программы бакалавриата и специали-
тета значительно расширяются возможности: подать 
документы можно на пять направлений подготовки; 
выбрать вступительные испытания. «Здесь я поясню: 

кроме двух обязательных вступительных испытаний, 
третий экзамен можно выбрать из перечня, предло-
женного вузом. Нововведения касаются творческих 
и профессиональных вступительных испытаний. На 
направления подготовки «Технология изделий легкой 
промышленности» и «Технологии и проектирование 
текстильных изделий» в этом году мы впервые будем 
проводить профессиональное вступительное испы-
тание. Каждому поступающему будет предложено 
пройти тестирование и написать эссе на одну из тем. 
Также мы меняем содержание творческого экзамена по 
рисунку и приводим к единообразию вступительные 
испытания на творческие направления подготовки: 
«Искусство костюма и текстиля», «Дизайн», «Архитек-
тура», – подчеркнул собеседник.

Есть особенности и в приемной кампании сельхоз-
академии.  «По разрешению Министерства сельского 
хозяйства РФ у нас установлен минимальный балл по 
результатам ЕГЭ. Так, если в вузах, подведомствен-
ным Министерству образования РФ по математике 
принимают не менее 39 баллов, то в ИГСХА при нали-
чии 27 баллов вы уже можете участвовать в конкурсе 
на поступление. Та же ситуация и по другим пред-
метам. В любом случае мы всегда готовы ответить 
на вопросы абитуриентов и их родителей лично, по 
телефону или по электронной почте. Звоните, спра-
шивайте, поступайте! Несмотря на сложности приема, 
мы ждем выпускников школ и колледжей города и 
области в стенах ИГСХА», – говорит руководитель 
приемной комиссии Людмила Гуркина.

Так что самое время определиться и поступить 
правильно. Выбор есть 

ПОСТУПАЙ
ПРАВИЛЬНО

Приемная кампания – 2021 будет несколько отличаться от предыдущих. 
Продолжится прошлогодняя практика дистанционной подачи документов. 

Вступительные экзамены вузы также смогут проводить удаленно. Приказы о зачислении опубликуют 17 августа. 
Между тем в каждом вузе появились и свои особенности, о которых в приемных комиссиях рассказали «Рабочему краю»

Что изменится?
Руководители приемных комиссий говорят, что, как 

и в 2020 году, основным способом приема документов 
останется дистанционный. 

– В этом году можно будет подать документы через 
разные каналы, в том числе через портал госуслуг (с по-
мощью суперсервиса «Поступай в вуз онлайн») и личный 
кабинет абитуриента, – подчеркнула ответственный 
секретарь приемной комиссии ИвГУ Светлана Езерская.

А еще приказ Минобрнауки об особенностях приема в 
вузы в 2021 году устанавливает новые ключевые даты для 
абитуриентов. 

29 июля – срок завершения приема документов 
от поступающих на обучение без прохождения 

вступительных испытаний 
(по результатам ЕГЭ или для категорий лиц, 

имеющих право на поступление 
без вступительных испытаний).

2 августа – срок публикации конкурсных списков 
(идентификация поступающих в конкурсных списках 

в этом году осуществляется по номеру СНИЛС 
или по уникальному коду, присвоенному 

поступающему в случае отсутствия СНИЛС).
11 августа – срок завершения приема заявлений о 

согласии на зачисление на основные 
конкурсные места. 

17 августа – срок издания приказов о зачислении 
на основные конкурсные места. 

Зачислять будут по одному документу – согласию на 
зачисление. «Необходимо иметь в виду, что поступающий 
при подаче заявления о согласии на зачисление при посту-
плении на бюджетные места должен подтвердить, что у 
него отсутствуют действительные заявления о согласии на 
зачисление на обучение по программам высшего образова-
ния данного уровня на места в рамках контрольных цифр 
приема, поданные в другие организации», – подчеркнула 
Светлана Езерская.

Приказы Минобрнауки хоть и не предполагают сосла-
гательного наклонения, но большого восторга в вузах не 
вызывают.

«Изменения в порядке приема, к сожалению, стано-
вятся традицией Министерства образования РФ. Ответ-
ственные секретари, конечно, знали, что они готовятся, но 
до последнего момента надеялись, что останутся непод-
писанными, – говорит руководитель приемной комис-
сии ИГСХА Людмила Гуркина. – Во-первых, подвижки в 
сроках издания приказов о зачислении с 5 на 17 августа 
добавят еще несколько дней нервного напряжения аби-
туриентам и их родителям. Во-вторых, несколько пугает 
«экстренность» подключения суперсервиса «Поступай 
в вуз онлайн» – возможны различные накладки. Тем не 
менее мы открываем и очный прием и всегда готовы от-
ветить на вопросы абитуриентов и их родителей лично, по 
телефону или по электронной почте».

Радует, что такие меры предлагается установить пока 
только на кампанию 2021 года в целях предотвращения 
угрозы распространения COVID-19.
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Свои вопросы, истории, отзывы и пожелания присылайте 
на электронную почту редакции: rk_news@mail.ru 
и СМС на номер 8 (920) 340-70-55
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ 
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером ООО Ивановский Центр «ЗЕМЛЯ», Старостиным Ильей Витальевичем (почтовый 
адрес: г. Иваново, пер. Семеновского, д.10, оф.404, тел.:89027465058; ill_@bk.ru; квалификационный аттестат 
37-13-4, член ассоциации СРО «ОПКД», зарегистрированный за №2322), выполняются кадастровые работы 
в связи с уточнением местоположения границы земельного участка: К№37:24:030326:17 расположенного по 
адресу: обл. Ивановская, г. Иваново, ул. Калинцева, дом 26

Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать местоположение гра-
ниц: земельный участок К№37:24:030326:43, расположенный по адресу: обл. Ивановская, г. Иваново, ул. Ка-
минского, дом 13; К№37:24:030326:42, расположенный по адресу: обл. Ивановская, г. Иваново, ул. Каминско-
го, дом 11; К№37:24:030326:16, расположенный по адресу: обл. Ивановская, г. Иваново, ул. Калинцева, дом 24

Заказчиком работ является: Гурьянов Валентин Николаевич тел.:+79051576900
Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения границы состоится по адресу: г. 

Иваново, пер. Семеновского д. 10, оф. 404 (институт «ГипроАгроТехпром») «1» июля 2021 г. в 10 ч. 00 мин. С 
проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться с «31» мая 2021 г. по «1» июля 2021 г. по 
адресу: г. Иваново, пер. Семеновского, д. 10, офис 404, 

Обоснованные возражения относительно местоположения границ, содержащихся в проекте межевого плана и 
требования о проведении согласования местоположения границ земельного участка на местности, принимаются в 
течение 30 дней со дня публикации извещения по адресу: г. Иваново, пер. Семеновского, д. 10, офис 404.

При ознакомлении с проектом межевания и проведении согласования местоположения границ при себе 
необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, а также документы на земельный участок, доверен-
ным лицам кроме указанных документов – доверенность. В случае неявки заинтересованных лиц на согласо-
вание границы земельного участка и отсутствия поступивших возражений и заявлений на данную публика-
цию, границы земельных участков будут считаться согласованными.

– Дмитрий Евгеньевич, во время пан-
демии, когда большинство людей сидели 
по домам, в интернете было много видео- 
роликов, как дикие животные бродят по 
пустынным городским проспектам: лоси, 
кабаны, лисы. Почему они приближают-
ся к нам?

– Вообще, такое пове-
дение – не редкость, просто 
во время самоизоляции оно 
стало более заметным. Но 
в природе действительно 

осталось очень мало мест, нетронутых де-
ятельностью человека. Поэтому некоторые 
животные привыкают жить рядом с нами, 
в том числе и в городах. И на городских 
водоемах можно встретить не совсем 
обычных животных.

– Расскажите, кто сейчас обитает в 
Иванове.

– На ивановских городских реках 
отмечен не один десяток видов водопла-
вающих птиц. Наиболее распространена 
знакомая всем кряква. В черте города 
она и гнездится, и образует скопления на 
зимовке. У рек можно встретить известных 
всем чаек, которые облюбовали крыши 
многоквартирных домов. Два года на 
Уводи в районе ТЭЦ-2 зимовал одиночный 
большой баклан, птица нетипичная для 
наших широт. Изредка в городе отмечают 
цапель, нырковых уток, пастушковых птиц 
(камышницу, лысуху).

– А какие на Уводи живут млекопи-
тающие?

– Самые распространенные, конечно, 
серые крысы. Их видят часто даже под 
мостом на площади Пушкина. Этот вид 
в наших широтах – типичный урбанист, 
живет рядом с человеком. Строительство 
набережной на Уводи, появление блоков 
проволочной рабицы с камнями (габио-
ны) удобно для крыс – они замечательно 
перемещаются в пустотах между камнями, 
а в наиболее удобных местах образуют 
семейные поселения. Специальные ульт-
развуковые установки мало на них влияют. 
Это животное не вызывает удивления, а 
вот непривычно для многих встретить на 
Уводи ондатру. Это самый крупный грызун 
семейства хомяковых. Иногда его путают 
с бобром, хотя ондатра, конечно, гораздо 
меньше – длина тела без хвоста состав-
ляет примерно 30 сантиметров. Живет 
она как раз там, где можно сделать нору, 
то есть где нет береговых габионов, ей в 
них неудобно. Часто можно увидеть, как 
ондатра плывет с пучком травы по реке к 
своему жилищу, вход в которые начина-
ется под водой. Интересно, что животное 
было занесено к нам из Северной Америки 
в качестве пушного зверя. Все, конечно, 

Бобры в городе 
Многие дикие животные и птицы урбанизировались, прописавшись 
по берегу ивановских рек в черте города. Кто они и не мешаем ли мы друг 
другу? Дмитрий Чудненко – кандидат биологических наук, доцент кафедры 
биологии Ивановского государственного университета – рассказал, что 
наша Уводь достаточно богата фауной и многие удивились бы, узнав, какие 
животные обитают вдоль ее берегов

помнят ондатровые шапки, сейчас они 
не востребованы, и это животное плотно 
вошло в наши околоводные экосистемы.

Следы погрызов –  
верный признак

– Говорят, бобры в городе. Возможно 
ли это и почему они здесь?

– В городе есть более или менее посто-
янные группировки бобров. Среди наших 
грызунов бобр самый крупный и второй 
по величине грызун мира, достигающий 
массы 20–30 килограммов. Зимой бобры 
неоднократно отмечались нами в районе 
ТЭЦ-2, там, где люди редко ходят. Там виде-
ли крупных взрослых животных. Поселение 
бобров было около Соковского моста, там 
до сих пор есть характерные, в виде песоч-
ных часов, погрызы американского клена. 
Звери используют его в качестве кормового 
дерева: осенью подгрызают, роняют, раз-
деляют на кусочки, тонкие ветки тащат и 
втыкают в дно и зимой питаются ими подо 
льдом. Следы бобров отмечались также 
в парке Степанова и выше по течению. На 
Харинке этой зимой я сам наблюдал бо-
бровые полыньи. Кстати, люди думают, что, 
если бобры поселились в реке, значит, она 
стала лучше, очистилась. Но на самом деле 
это не индикатор чистоты окружающей 
среды, а всего лишь показатель снижения у 
бобров страха перед человеком. В районе 
«Серебряного города», примерно в 2010 го- 
ду, плавали два довольно крупных бобра, 
люди их снимали на камеры, восхищались.

– А надо ли этим восхищаться? 
Может, ничего хорошего в таком со-
седстве и нет?

– В зависимости от того, что они у нас 
тут делают. Если бобр начнет копать норы 
в берегах набережной, это может вызвать 
осыпание грунта. Если такая нора слиш-
ком близко к поверхности, то люди могут 
провалиться в нее, что тоже неприятно. 
Возможно, бобры доставляют некоторые 
сложности дачникам и огородникам, чьи 
сады расположены в черте города, когда 
они подтачивают их плодовые деревья. 
Но все-таки город для бобров это, чаще 
всего, транзитный участок, не настолько 
уж их много рядом с человеком, чтобы они 
доставляли какие-то серьезные проблемы. 

Пушистые американцы  
и сбежавшие черепахи

– И все-таки бобры в городе – эк-
зотика.

– Думаю, что более экзотичное жи-
вотное для жителей Иванова – американ-
ская норка, хищник из семейства куньих. 
Когда-то она была завезена из Америки и 
потеснила нашу европейскую норку, кото-

рая не любит обитать рядом с человеком, 
а вот эта вполне уживается в городах. В 
Иванове ее можно встретить в районе пло-
щади Пушкина. Питаются эти животные 
теми же крысами, поэтому можно назвать 
их полезными для нас. Но не постесняются 
поймать и утенка, и любую живность, с 
которой смогут справиться. А еще более 
экзотичное животное для нашей полосы, 
обитающее на берегах Уводи, это черепаха.

– Кто-кто? Мне послышалось «че-
репаха».

– Да, именно черепаха. Есть предполо-
жение, что болотная черепаха может жить 
в некоторых местах Ивановской области, 
но попытки обнаружить природные попу-
ляции пока безуспешны. А вот известные 
всем террариумистам красноухие чере-
пахи время от времени встречаются на 
наших берегах, но это выпущенные или 
убежавшие от людей.

– Трудно представить, как может 
черепаха, символ медлительности, 
убежать от человека. И как эти тепло-
любивые животные смогут зимовать в 
нашем климате?

– Конечно, мы находимся в таком кли-
матическом поясе, в котором красноухие 
черепахи долго жить не смогут. Но в наших 
реках часто происходит сброс теплых вод, 
поэтому они вполне могут пережить зиму 
и какое-то время существовать. Естествен-
ных популяций они у нас не образуют, но 
искусственные – вполне. Правда, речь идет 
только о водных, сухопутные черепахи 
проживут в наших условиях только до 
ближайших холодов.

Как убегают черепахи от своих 
владельцев? Это бывает довольно часто. 
Существует стереотип: раз эти животные 
медлительны, то и следить за ними не надо, 

никуда не денутся. Но они так ли еще уле-
петывают в траву – потом не найдешь. 

– Стоит ли нам в городе бояться 
змей?

– Ужи в Иванове есть. Их иногда можно 
наблюдать даже на дорогах и тротуарах 
(недавно видел у Преображенского храма), 
и вдоль Уводи, конечно, тоже. Они не 
ядовиты, но имеют свои способы защи-
ты. Так что лучше быть осторожным и не 
приближаться. Природа и животный мир 
в последнее время стал гораздо ближе к 
человеку, чем раньше и чем мы привыкли 
считать.

– А какова вообще опасность для 
человека от соседства с дикими живот-
ными в городе?

– Понятно, что бешеное животное всег-
да опасно, независимо от того, в городе оно 
или в его привычной среде обитания. Те же 
синантропные (живущие рядом с челове-
ком) лисы – не исключение. С ними нужно 
быть осторожными. Если животное, любое, 
неважно какое, радостно бежит к вам, 
подняв хвост, остерегайтесь, не подпускай-
те его к себе близко – оно, скорее всего, 
бешеное. Такое животное необязательно 
агрессивно, как раз наоборот: очень часто 
зверь ведет себя излишне дружелюбно, 
хочет поиграть, но потом кусает человека. 
Бешенство же – очень опасная болезнь. 

– Ну а бобра-то это не касается, при 
случае погладить его можно?

– Бобр тоже может быть бешеным, 
как и любое млекопитающее. Гладить же 
бобра не советую никому. На зубы его 
посмотрите – среднее дерево диаметром 
20 сантиметров он перегрызает минут за 
10. Подходить к диким животным, даже 
если они живут в пределах города, не стоит 
никогда, это очень опасно 
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Драматург об Иванове
Главным событием театральной программы фестиваля стали спектакли «Коляда-Театра». 
В социальной сети художественный руководитель и драматург подробно рассказывал об 
ивановских гастролях. «Город очень красивый. Не такой уж и маленький и не провин-
циальный. То, что мы проехали, увидели – мне очень понравилось. Говорят, что фабрики 
текстильные и всё знаменитое производство загубили в девяностые. Ну а где их не загу-
били?» – написал Николай Коляда. 
Зрители в рамках фестиваля смогли увидеть детский спектакль и «Раскольникова» в 
постановке Николая Коляды. После вечернего спектакля режиссер рассказал своим под-
писчикам: «Я очень доволен. Играли замечательно. И принимали прекрасно. Книги мои 
продали».

П е р ва я  фа б р и к а  а ва н га рд а  –  2 0 2 1 
В воскресенье в Иванове завершился третий фестиваль современного искусства «Первая фабрика авангарда».  

Его программа была насыщенной: книжная ярмарка, творческие встречи, лекции, спектакли и концерты, художественные  
и фотовыставки (кстати, большинство экспозиций продолжают свою работу).  

Показательно, что на спектакль екатеринбургского «Коляда-Театра» в Иваново специально приехали московские театралы, 
а на встречу с писателем Евгением Водолазкиным – студенты из Ярославля. «На «Фабрику авангарда» приезжают сотни 

гостей со всей страны», – подчеркнул глава города Владимир Шарыпов, активно поддержавший фестиваль. 

Расскажем о последних фестивальных днях прошлой недели. 

«Светлый путь» на Советской
Главным мероприятием фестиваля организаторы заявили выставку «Светлый путь». 
Она продолжает работать в музейно-выставочном центре на ул. Советской, 29. Как 
рассказал куратор Сергей Соловьёв, в экспозиции собраны работы художников из 
разных регионов, объединенные темой ткани в различных ее проявлениях. По его 
словам, проект «Светлый путь» посвящен новому взгляду и новым подходам к художе-
ственному осмыслению этого материала, а его бытовой, прикладной аспект отодвинут 
на второй план. 
Как неразрывная часть экспозиции «Светлый путь» представлен проект художницы 
Анны Тагути «Крест и молот», который объединил образцы ткани из различных эпох –  
от древних символов коптских тканей до советской агитационной символики. «Это 
проект, который я делаю уже давно, и давно мечтала его выставить именно в Иванове, 
потому что для меня этот город очень значимый. Чем больше я сюда приезжаю, тем 
больше он мне нравится, здесь вещи, которые меня очень волнуют и привлекают», – 
сказала Анна Тагути. Дополнением к выставке стала коллекция одежды ивановского 
дизайнера Ксении Новиковой.
Арт-проект «Светлый путь» будет работать в Музейно-выставочном центре  
до 22 августа.

«Откройте!»: книги и писатели 
Книжный фестиваль «Откройте!» имени Натали Саррот (знаменитой французской 
писательницы, родившейся в Иваново-Вознесенске) стал частью литературного на-
правления «Первой фабрики авангарда». 
В этом году площадкой фестиваля стал атриум ТРЦ «Серебряный город». Там размести-
лись прилавки книжных издательств со всей страны, специализирующихся на теории 
и истории культуры, философии, урбанистике, искусстве, архитектуре, гуманитарных 
дисциплинах, и качественной художественной и детской литературе. 
В день открытия книжного фестиваля в атриуме состоялась творческая встреча с Дми-
трием Воденниковым – автором четырнадцати книг стихов и прозы, ведущим теле- и 
радиопрограмм о литературе. 
Отдельно Воденников пообщался со студентами ИвГУ. Как сообщает сайт университета: 
«Основной темой выступления <…> стала поразившая когда-то нашего гостя фраза «мир 
прирастает прошлым»: «Я сразу представил: такой огромный хвост времени, как будто 
бесконечный, непредставимый, упирающийся одним концом в Большой взрыв, дру-
гим – вот сейчас, именно сейчас – под нашими ногами, за нашей спиной прирастающий 
прошлым. И мы сами общим прошлым становимся. Вот мы подняли лицо от клавиату-
ры – а мир прирос на один кивок, вот мы оторвались губами от губ возлюбленных – и он 
прирос на один поцелуй. Но всё это уже недействительно: ни поцелуй, ни кивок головой 
вверх... Этот огромный хвост заканчивается буквально у нас под ногами, и получается, 
что всё, что у нас есть, – это прошлое. Когда ты понимаешь эту мысль, то вдруг начина-
ешь понимать, с чем работает поэтическое слово, с чем работает текст». 
Добавим, что в рамках литературной программы фестиваля прошли встречи  
с писателем Евгением Водолазкиным и искусствоведом Софьей Багдасаровой.


